
トゥッティ Ｔｕｔｔｉ ２００４年３月３１日(１) 

2 月８日（日）、早島

町町民総合会館ゆるび

の舎で行われました。 

審査員には、岡山大学

教授 有道惇先生、近藤

安个会長、桃太郎少年合

唱団団長  棚田国雄先

生、くらしき作陽大学 
山下耕司先生、上月明理

事長をお招きしました。 

参加団体は６６団体。 

アンコンの楽しみ方

はいろいろ。参加して、

聴いて、はもちろん、グ

ループ名も楽しめます。 

城東高校のグループ

名は必ず「城東」が入っ

ているのですが、期待を

裏切らないおもしろさ

で毎年楽しみにしてい

ます。今年も最高のネー

ミングでした。来年も期

待しております。 

また、今回はアナウン

スだったので舞台袖か

らほとんどの団体を聴

くことができました。な

かでも、中学生がとても

上手なのに驚きました。

素直な透明感のあるい

い声で楽しそうに歌っ

ています。 

中学生は午前中の演

奏になることが多いの

ですが、みなさんも合唱

フェスティバルやコン

クールで中学生の演奏

をぜひお聴きになって

ください。一生懸命歌っ

ている姿にきっと感動

されると思います。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 

 

 高梁高校コーラス部 

２年 仲田 悦子 

グランプリを受賞しての今の気持ち

は、信じられないくらいの驚きと嬉し

さでいっぱいです。この大会まで、部

員全員が一人一人自分なりの目標を

持って毎日練習をしてきました。何度

練習をしてもうまくいかないところが

あったりと苦労もしました。一方で練

習を繰り返すうちに成功するように

なったときは嬉しかったです。日頃か

ら金賞を目指して練習をしてきて作り

上げてきた曲がこのような形でグラン

プリを頂けたことはとても光栄です。

大会本番では全員の気持ちが一つになりとてもきれいなハーモニーが奏でら

れました。部員の数はわずか 16 名という少ない人数ですが、今までで一番

大きく仕上がった演奏だったと思います。努力をすればするほど、その成果

は必ず結果として表れると思うので、これからもグランプリという賞を頂け

たことを糧に努力を惜しまずがんばっていきたいと思います。 
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審査員の先生方 

左より 

 

有道 惇先生 

近藤安个会長 

棚田国雄先生 

山下耕司先生 



(２)２００４年３月３１日 Ｔｕｔｔｉ トゥッティ 

 

倉敷コール・クライネ 高田 幸子 
 去る 1 月 31 日（土）、私たち待望の本山先生（県

連昨秋合唱講習会講師）のレッスンが始まりました。

毎月 1 回の 3 年間継続のレッスンの初日（？）です。 

 他への呼びかけもあり多数の参加者に、いつもの

レッスン会場も所狭しと、また熱気に包まれた中、

先生のご指導が始まりました。数名は昨秋の講習会

に参加はしているものの、殆どが初めて。いつにな

く緊張の団員です。時間が経つにつれ次第に緊張も

ほぐれ、いつものクライネに。また、『ｋｙｒｉｅ』

も少しずつ流れていき始めました。 

 前号のトゥッティに、秋の講習会の先生の記事が

ありましたが、全くそのままに。役得でしょうか、

ほんのチョッピリですが先生を独り占めした時にも、

そうした先生のお人柄に触れることができました。

先生のご指導に、どれほど私たちが成長することが

できるかわかりませんが、これからのレッスンはと

ても楽しみです。 

 ご指導曲は、Rheinberger 『Messe in Es op．

155』です。私たちの次回の定期演奏会に選曲を 

していましたので、先生にご無理を申し上げました 

。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
1. 第 11 回岡山県ｳﾞｫｰｶﾙｱﾝｻﾝﾌﾞﾙｺﾝﾃｽﾄについて（反省・会計報告） 

会場：場内がざわつく。場内整理に人員が欲しい。 

 

2. 第 27 回全日本おかあさんｺｰﾗｽ中国支部岡山大会開催要項について  

＊全国大会の推薦規定の見直しについて 

初出場の制限規定は，全国大会出場だけ目的で結成さ

れた団体が過去にあったので導入されたが、女性にとっ

て２－３年は変化が多く，初出場の制限２年も長い。 

初出場の制限規定の見直しは関係団体に図っていない

ので、総会に理事会案として提案する。 

・初出場  現行２年を１年へ 

・全国出場  現行３年を２年へ 

 

3. 第 57 回岡山県合唱コンクール開催要項について 

＊ 演奏後に審査員の先生からの個別講評を行う。 

＊ ただし審査員の了解をとっていないため，予定事項

として希望を募ります。 

4. 第 58 回岡山県合唱コンクール（平成 17 年度）会場の

選定について 

＊ 参加料について 

会場の都合で変えるのは望ましくなく、中国大会以

上の参加料もおかしい。近県の参加料を参考に。参

加料 1000 円＋団体参加料 10,000 円（中高

5000 円）が適当と判断。 

会場は，シンフォニーを確保する。 

期日は８月 21 日（第２候補は，８月７日） 

 

5. ハーモニーについて 

従前の販売目標数を維持することで，全日本からの割当

冊数の購入を行う。 

6. 「晴れの国おかやま国体」への取り組みについて                     

上月：検証会では，小六先生より男声の確保を行うよう

指摘をいただいた。男声を確保したい。 

 

7. 第 57 回岡山県合唱ﾌｪｽﾃｨﾊﾞﾙ開催要項について                         

   男声合唱合同ステージ 

 

8. 世界合唱シンポジウムの寄付金について 

 平成 17 年７月 27 日～８月３日にかけて京都国際会

議場にて行われる。世界合唱シンポジウムの運営資金に

ついての寄付を全国の連盟より募る。 

 連盟諸行事の参加費・入場料に１０円を追加し，表記

に「世界合唱シンポジウムへの寄付金含む」とするもの。

募金を行うだけでなく，シンポジウムのＰＲを行いたい

との全日本への要請に応え，本県連でも入場料に１０円

を付加する募金を行う。  

Ｑ：大会への参加団体は参加料込みであり，寄付の強要

にならないか 

Ａ：あくまで任意のものであり，そういう申し出があれ

ば強制してまではいただかなくてよい。 

 

9. 平成 16 年度春季合唱講習会開催要項について 

  

10. 平成 16 年度定例総会（４月 11 日（日））について   

     総会会場について  岡山県総合福祉会館 

         （１）平成 15 年度事業報告          

         （２）平成 15 年度会計報告          

         （３）平成 16 年度事業計画          

            （４）平成 16 年度事業実施説明      

☆ 繊細で情熱的なご指導で、一層合唱が楽しく

なりそうです。 

☆ 細やかなご指導で、楽譜を読む楽しさが深ま

りそうです。ミサは初めてという気持ちで臨

みたいです。 

☆ 時間がアッという間に過ぎました。 

楽しかったです。 

☆ 練習はとても緊張しましたが、全てが新鮮に

よい勉強になりました。 

☆ 先生の姿・声に見とれ、聞きほれているうち

に終わってしまいました。 

３月７日（日）午後１時 30 分より，朝日新聞社岡山総局会議室にて 



 
 

 さて、前号でも大々的にお知らせした国体合唱団速報です。テノール募集中の呼びかけに答え

てくださったコールロータスの皆さん、本当にありがとうございました。検証会までのドキュメ

ントを詳細レポートします！   （事務局 筈尾 多美） 

☆ 吹奏楽隊との初めての練習 
検証会を目前にした２月２９日、くらしき作陽大

学の藤花楽堂で吹奏楽隊との初めての練習が行わ

れました。（写真）この最後の練習には作曲の小六

禮次郎先生、編曲の青木省三先生が来場されての歌

唱・演奏指導がありました。吹奏楽隊は岡山県警察

音楽隊とくらしき作陽大学吹奏楽団の合同編成で

す。指揮は岡山県警察音楽隊の野村俊一隊長。 

どの曲も吹奏楽版の伴奏は華やかで歌うのが楽しかったです。特に初演の小六先生の４曲は、

吹奏楽の伴奏だとどんな感じになるのだろうと楽しみにしていましたが、それぞれの場面が目に

浮かんでくるような本当に感動的ですばらしい曲でした。小六先生はポイントをついた歌唱指導

をされ勉強になりました。 

藤花楽堂は歌いやすいホールでしたが、やはり吹奏楽とのバランスが悪かったようです。でも、

人の声のやわらかいいい響きが出ているから、無理やり声を出すのではなく響きを大事にしまし

ょう、と上月理事長に励まされ、この日の練習を終わりました。 

☆ 緊張のリハーサル、本番 
３月６日（土）岡山市民会館大ホール。晴れの国

おかやま国体・輝いて！おかやま大会」式典音楽使

用曲検証会は１４時から開催されましたが、午前中

はリハーサルです。矢内副理事長の指導にて発声を

開始（写真）。少しの時間も惜しんで B’ｓの「RUN」

を練習しました。私も含め、参加者には「最近のア

イドルは顔がよく似ていて区別がつかないという

世代」が多いので、早口の歌詞に苦労した曲です。 

さて、リハーサルは、上月理事長と矢内副理事長

は客席で最終チェックをされました。検証会後の国体局・作編曲者との会議に出席されるので、

休憩の合間にもステージに来られてアドバイスされるほど真剣です。中村副理事長はテノールで

出演。小六先生にも「イメージを思い浮かべて、曲の感じが違う部分を歌い分けるように」と指

導を受けました。緊張のリハーサルでした。 

わざわざ控え室に来られた近藤会長から「がんばってね」と激励を受けて本番ステージへ。 

６００人のお客様と近藤会長、上月理事長・矢内副理事長、作編曲者の先生方が検証席で見守る

中、モデル合唱団は歌いきりました。終演後、よく歌えていたと聞き一安心しました。吹奏楽隊

の野村隊長からも「合唱が入ると華やかでいいですねぇ。」とお褒め頂きました。 

☆ 平成１７年の「おかやま国体」では 

あなたも歌いましょう！ 
「おかやま国体」では、吹奏楽隊は１００名の中・

高校吹奏楽連からの選抜メンバーで編成され、岡山県

合唱連盟も３００名の合唱隊を組織する予定です。 

難易度もそれほど難しくありません。 

♪ 曲目 ♪ 

☆国体の基本 

「君が代」「若い力」「岡山県の歌」 

「見よ勇者は帰りぬ」 

☆南こうせつさんの曲 

「空よ大地よ」 

☆小六禮次郎先生の曲 

「炬火入場・点火」「炬火分火・納火」 

「国体旗引継」「Ｍａｒｃｈ’ ０５」 

☆B’s 

「ＲＵＮ」 

 



(４)２００４年３月３１日 Ｔｕｔｔｉ トゥッティ 

 平成 16 年度予定行事 

 4/11（日） 定例総会 

 5/22（土） 春期合唱講習会 ／鏡野町ペスタロッチ館 

 5/23（日） 春期合唱講習会 ／岡山シンフォニーホール イベントホール 

 6/ 6（日） 第57回岡山県合唱フェスティバル／岡山シンフォニーホール 

 7/ 4（日） 第27回全日本おかあさんコーラス中国支部岡山大会／岡山市立市民文化ホール 

 8/ 8（日） 第 57 回岡山県合唱コンクール／岡山市立市民文化ホール 

10/24（日） 秋季合唱講習会 

 

 
 慣れないなりにも、なんとか事務局 1 期を終えるこ

とができました。退任される理事の方、本当にお世話

になりました。 

 事務局次長になってから、わけもわからず仕事をこ

なす２年でした。ご迷惑をおかけしたこともたくさん

あったと思います。それでも、あたたかくご協力いた

だき本当にありがとうございました。 

この２年間の活動を通して、楽しくすばらしい合唱

音楽を作りたい、という上月理事長、矢内・中村両副

理事長のなみなみならぬ心意気を感じ、トゥッティで

も伝わるといいなぁと思いつつ拙いながらも編集して

まいりました。最近はご意見やご感想をいただくこと

もあり、ありがたくうれしく思っています。 

それから、なによりもすばらしい出逢いをたくさん

いただきました。音楽が好きで歌が好きで熱意をもっ

て指導や活動をされている方が、本当にたくさんい

らっしゃいます。そんな方々とお話しする機会を得ら

れたことは、私の人生において、なにものにもかえが

たい財産になったように感じます。 

今後ともよろしくお願いいたします。 

筈尾 多美 

 
 
ある日の事務局日記 

○月×日（土） 

 今日は 3 時から北公民館でＴｕｔｔｉとハーモニー

の発送準備をすることになった。メンバーは山田事務

局長と三宅次長と私。石田次長は用事があるため本日

は欠席。山田事務局長はしょうちゃんをおんぶして登

場。封筒に宛名シールを貼ってさっそく仕分けを開始。

「Ｔｕｔｔｉ３０、ハーモニー６･･･」しばらくして、

しょうちゃんが泣き出したため山田事務局長は「べろ

べろば～」とあやしにかかったが、三宅次長と私は作

業を続行。封筒詰めが終わったら、郵送料を節約する

ため重さによって 4 種類（書籍郵便とメール便３種）

に仕分け。書籍郵便にするものは封筒の上の部分をは

さみで切らなければいけない。できあがった郵便物は

ダンボール 4 箱。後日、事務局長が郵便局と宅配便取

次所に持っていく。1 時間ほどで作業は終わり、三宅

次長は仕事に行き、私は勢いあまって破ってしまった

障子を直してから練習に。 

 これだけ努力しても、年間のハーモニー郵送料は、

８３，７１５円。8 冊以上購入で全日本合唱連盟から

直送してもらう団体が増えると、お金の面でもまた作

業の面でも非常に助かります。 

 

 

 

 

岡山少年少女合唱団 

第 35 回定期演奏会 

と き ４月 25 日（日） 開演 14:00

ところ 岡山市立市民文化ホール 
入場料  600 円

問い合せ 086-241-4322（山下）

山陽女声コーラス 

２０周年記念演奏会 

と き ５月 30 日（日）開場 13:30 開演 14:00

ところ 山陽町中央公民館 
入場料  無料
問い合せ 0869-55-3073（古山） 

「ﾌﾗｳｴﾝｺｰﾙｼｬﾙﾏﾝﾄｼｬﾙﾏﾝﾄｩー」＆「千里エコー」 

ジョイントコンサート 

と き ６月 20 日（日） 開演 14:00

ところ 岡山シンフォニーホール 
入場料  前売 1,500 円 当日 2,000 円 

問い合せ 086-282-4176（佐藤） 

せせらぎコーラス 

４０周年記念コンサート 

と き 7 月 18 日（日） 開演 14:00

ところ 瀬戸町総合福祉センター大ホール 
入場料  無料 

 

☆彡 残念なおしらせです。 

玉島高校合唱部・吉備高原学園高校合唱部と 

小鳥の森グリーが退会されました。 

編集後記 (^o^)丿 
次号の発行：６／６ ⇒ 原稿締め切り：５／１５ 

 アンサンブルコンテストの写真は石田次長に撮影をお

願いしました。すごくお上手です。私は前のほうでばた

ばたしているわりには、決定的瞬間をいつも逃していま

す。ショック(T_T) 

 

投稿のあて先は編集局へ！ 

〒７０３－８２０４ 

岡山市雄町４８７－１ 筈尾 多美 

Ｅ－ｍａｉｌ：tamicchi@palette.plala.or.jp 

Ｆ Ａ Ｘ ：０８６－２７９－８２１１ 

コンサートのごあんない 
・・・みんなできてね！ 




